

Realschule & Werkrealschule Friesenheim



Einblick

Dezember 2024

Ausgabe Nr.18

Fahrradfreundliche Schule

Seit diesem Schuljahr ist die Realschule und Werkrealschule Friesenheim mit der Zertifizierung *Fahrradfreundliche Schule* ausgezeichnet. Dies ist in vielerlei Hinsicht ein weiterer, sehr erfreulicher Schritt auf dem eingeschlagenen Weg. Die Förderung des Fahrradfahrens ist seit langer Zeit ein sehr wichtiger Aspekt unserer Schule. Die Zertifizierung erfordert eine Reihe an vorzuweisenden Bedingungen. Dazu gehören unter anderem eine Fahrrad-AG, geeignete Abstellmöglichkeiten, verschiedene projektartige Aktionen rund ums Thema Fahrräder, ein Radschulwegplan und eine klare Verankerung im Schulcurriculum.

Berlinfahrt

Im September besuchten die zehnten Klassen der Realschule für eine Woche unsere Bundeshauptstadt. Dabei zeigte sich Berlin erneut als eine Stadt, in der es insbesondere historisch und politisch zahlreiche wertvolle Erfahrungen und Bildungsmöglichkeiten auf- und wahrzunehmen galt. Bundestagsabgeordneter Johannes Fechner empfing die Jugendlichen im Bundestag, um für Fragen zur Verfügung zu stehen.



Klassenfahrt der 7. Klassen

Auch einige siebte Klassen waren zu Beginn des Schuljahres unterwegs. Die R7c besuchte Baden-Baden und die R7b und R7d waren in und um Friedrichshafen am Bodensee unterwegs. Die Klassenfahrten haben in jeder Schullaufbahn einen besonderen Stellenwert und sind oft mit wertvollen und prägenden Momenten verknüpft, welche lange in Erinnerung bleiben.

Klosterlauf

Sportlich motiviert ging es bei der jährlichen Teilnahme am Klosterlauf in Schuttern zu. Über 80 Kinder gingen zusammen mit Lehrkräften an den Start und erzielten teils beachtliche Ergebnisse.



Wie unschwer zu erkennen, war jede Menge Spaß unabhängig von den Resultaten vorhanden.



Soziales Engagement



Im Oktober besuchten Schülerinnen und Schüler der AES-Gruppe der Klasse R09c das Altersheim Kursana. Der Besuch war Teil des Schulprojekts „Soziales Engagement“, welches darauf abzielt, den Jugendlichen praktische Einblicke in soziale Verantwortung zu geben und den Austausch zwischen den Generationen zu fördern. Die

Jugendlichen begleiteten die Bewohner des Altersheims bei einem Spaziergang. Anschließend wurden Senioren entsprechend ihrer Wünsche in ihre Zimmer, in Aufenthaltsräume oder in den Veranstaltungssaal gebracht, wo Musik gespielt wurde. Das Projekt wurde sehr positiv aufgenommen und Erfahrungen als bereichernd und wertvoll beschrieben.

Science Days

Ein besonderes Highlight im Schuljahr stellt regelmäßig der Besuch der Science Days im Europapark in Rust dar. Die Klassen R6d, R7d und R8d verbrachten dort einen spannenden Tag mit vielen erstaunlichen und lehrreichen Experimenten und Erfahrungen.

Projektwoche

Im Rahmen der ersten Projektwoche standen wieder zahlreiche Ausflüge zu den unterschiedlichsten Zielen auf dem Programm. Immer eine willkommene Abwechslung zum regulären Schulalltag!



KreaTiefblick

Einen sehr gut besuchten Kunstmarkt *KreaTiefblick* erlebten wir am ersten Adventswochenende. Wie gewohnt wurde den Besuchern zusätzlich zu den ausgestellten Kunstwerken ein abwechslungsreiches Rahmenprogramm geboten, und auch für das leibliche Wohl war bestens gesorgt. Zudem ehrte Charlotte Schubnell langjährige Mitglieder des Fördervereins.

Wir wünschen allen Eltern, Schülerinnen und Schülern und Lehrkräften ein besinnliches und friedliches Weihnachtsfest und einen guten Start ins Jahr 2025.

Redaktion: Mischa Wenzel und Team

